

101. 10 sept. *Le sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures au haut commissaire de Grande-Bretagne.* Suggère le maintien dans les eaux britanniques de quatre des six destroyers américains devant être commandés et équipés par la Marine royale du Canada..... 146

102. 11 sept. *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au ministre aux États-Unis.* Demande que le secrétaire d'État soit consulté au sujet de la nomination à la Commission conjointe permanente de défense d'un membre additionnel ou occasionnel afin que soit reconnu le rôle du Québec dans la défense de l'Est du Canada..... 147

103. 11 sept. *Le ministre aux États-Unis au secrétaire d'État aux Affaires extérieures.* Annonce que Roosevelt approuvait la nomination d'un membre additionnel ou occasionnel 148

104. 12 sept. *Le haut commissaire de Grande-Bretagne au sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures.* Annonce que la Grande-Bretagne acceptait le projet du Canada d'équiper six destroyers et d'en maintenir quatre dans les eaux britanniques.. 148

105. 30 sept. *Le Premier ministre au président des États-Unis.* Présente de chaleureux remerciements pour les excellentes conditions et l'atmosphère cordiale dans lesquelles s'était déroulé le transfert de destroyers américains..... 149

106. 16 oct. *Le ministre aux États-Unis au Premier ministre.* Passe en revue les circonstances, telles que relatées par Roosevelt, qui ont conduit à la signature de l'accord d'Ogdensburg 150

101. Sept. 10 *Under-Secretary of State for External Affairs to High Commissioner of Great Britain.* Suggests maintenance in United Kingdom waters of four of the six U.S. destroyers to be taken over and manned by the Royal Canadian Navy 146

102. Sept. 11 *Secretary of State for External Affairs to Minister in United States.* Asks for consultation with the Secretary of State on appointment to Permanent Joint Board on Defence of additional or alternate member conversant with Quebec's role in defence of eastern Canada 147

103. Sept. 11 *Minister in United States to Secretary of State for External Affairs.* Indicates that Roosevelt agreed to appointment of additional or alternate member 148

104. Sept. 12 *High Commissioner of Great Britain to Under-Secretary of State for External Affairs.* Reports British acceptance of Canadian plan to man six destroyers, maintaining four of them in United Kingdom waters 148

105. Sept. 30 *Prime Minister to President of United States.* Extends warm thanks for excellent condition and cordial manner in which U.S. destroyers were transferred 149

106. Oct. 16 *Minister in United States to Prime Minister.* Reviews developments, as related by Roosevelt, which led to signing of Ogdensburg agreement 150

PARTIE 4

PART 4

DÉFENSE CONJOINTE

JOINT DEFENCE RELATIONS

1940

1940

107. 16 juin *Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures au chargé d'affaires aux États-Unis.* Donne des directives en vue d'informer Hull que le Canada doit acheter des hydravions

107. June 16 *Secretary of State for External Affairs to Chargé d'Affaires in United States.* Gives instructions to inform Hull of Canada's need to purchase flying boats and